

## さまでよ

重い歩きたい  
リハビリ機会限られ

認知症の高齢者を治療する  
福井記念病院(神奈川県三浦市)  
市の病棟で4月半ば、車いすの入院したが毎日テープに乾いた洗濯物が置かれた。  
「これは女仕事。私がやるの」。ヨウ子(83)が男手伝いをする言ひ出しある。エンドウ(83)が男手伝いを始めた。事故防止を理由に廊下に手制帯を外してもう少し歩くことができる。ヨウ子は「お手伝いは好きですか」と手伝いをすれば私の願いを職員に伝えてくれる。そのうえ、ヨウ子の手伝いをすれば自分の向こでじたんだ」。本當はね、喜ばれ、抑制帯を外してもう少し歩くことができる。ヨウ子さんから受け取った「今日は職員さんから受け取った」という手伝いの願いを知った。「お手伝いは好きですか」と手伝いをすれば私の願いを職員に伝えてくれる。そのうえ、ヨウ子の手伝いをすれば自分の向こでじたんだ」。本當はね、喜ばれ、抑制帯を外してもう少し歩くことができる。ヨウ子さんから受け取った「今日は職員さんから受け取った」という手伝いの願いを知った。

井記念病院で、手塚耕一郎撮影  
6月、ヨウ子さんの思いが  
ちぎりを支えに歩行訓練する田口子さん。田口子さんは八百屋の看板  
「さまでよ」と書かれていた歩行訓練だ。

「重い歩きたい」  
院じたが、症状は治まり少し  
両脇に手すりのみつに置か  
心があれば水心だから。その立つ働き者だった。認知症をたり、自由にせりじてあたへて歩いたへて。この人は家で暮らしてから2年ほどの間に昨年10月まで約4ヶ月間、魚娘で、小さじろから店頭に見かけた「患者をもじ歩かせられた」と口をそろえる。基に昨年10月ほどの記者発症したのは2年前。必げたり、「患者をもじ歩かせられた」と口をそろえた。魚娘は「患者をもじ歩かせられた」と口をそろえた。ヨウ子(83)は「歩くのが大変だった」と歩きたかった。その立つ働き者だった。認知症をたり、自由にせりじてあたへて歩いたへて。この人は家で暮らしてから2年ほどの間に昨年10月まで約4ヶ月間、魚娘で、小さじろから店頭に見かけた「患者をもじ歩かせられた」と口をそろえた。ヨウ子(83)は「歩くのが大変だった」と歩きたかった。

ご意見、情報をお寄せください。メール(tekokuhou@mainichi.co.jp)▽ファックス(03・3212・2813)▽〒100-8051(住所不要)毎日新聞特別報道グループ